
 

 

市長タウンミーティングを開催しました  

 

 第２回となります今回は「高齢者」をテーマに市長が様々な世代の

皆様の意見や思いを伺いました。  

 

 開催日時  令和５年１２月２３日（土）午前１０時～１１時３０分  

 開催場所  所沢市役所大会議室  

 参加者   ３０２名  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 市長コメント  

 

 市長に就任して２回目となりますタウンミーティングを「高齢者」

をテーマに開催いたしました。  

 たくさんの市民の皆さまにご参加いただきまして、改めまして感謝

申し上げます。  

 １時間３０分という限られた時間ではありましたが、「団体の支

援」、「シルバー人材センターの仕事」、「ところワゴン・バスのシ

ルバーパスの提案」など、様々なご意見をいただきました。  

 いただきましたご意見を今後の市政に生かして参りたいと考えてお

ります。有難うございました。  

 

 

 



 

 

参加者の声  

 

１  金山町公衆浴場「弘法の湯」について、市内唯一の銭湯だが、設

備等の老朽化により、年内で廃業となる。所沢市唯一の銭湯がなく

なることに不安を抱えている。  

 

２  自分たちのグループは市民に向けて活動しているが、会費だけで

は全てを賄うことができないので、市として、お達者倶楽部と同様

に、支援してほしい。  

 

３  隣近所が何をしているのか、どこに行ってしまったのかわからな

い。一人住まいであった人が、病院や施設に入った後、見舞いに行

きたいと思ってもどこに行ってしまったのかわからない。個人情報

は大事だが、事情によっては本人に問い合わせて、情報をいただけ

るような方法はないだろうか。  

 

４  営農事業について、個人が言っても農家の方は、畑を貸してくれ

ないため、市役所やシルバー人材センター等の公的な信用がおける

ところから言ってほしい。また、野菜を作っても、販売拠点があま

りないので、市役所の高齢者施設等の規制を緩和してもらい、売る

ことができるようにしてほしい。最後に、シルバー人材センターに

来る仕事が清掃関係しかないが、ホワイトカラー出身の人もいるの

で、そのような仕事もお願いしたい。  

 

５  老人憩の家の入浴の再開をしてほしい。  

 

６  元気な方には、シルバー人材センターに登録して、余った時間を

有意義に、そして、困っている方を助けてあげる組織になってほし

い。市においても、シルバー人材センターに頼める仕事は頼んでほ

しい。  

 



 

 

７  AI やマッチングアプリ等を活用し、ご近所同士でお手伝いがで

きるようになってほしい。  

 

８  フランクに、バックグラウンドや趣味の集まりなどの垣根を取り

払った集まりが１つ欲しい。  

 

９  公民館のひとり利用ができるようにしてほしい。  

 

１０  中止してしまった敬老会を再度実施してほしい。また、コミュ

ニティセンターの利用料を無料にしてほしい。  

 

１１  東京都と同じように、ところバス・ワゴン、西武バス・鉄道で、

市内でのみ使えるシルバーパスの販売ができないだろうか。  

 

１２  「農福商消連携」について、所沢市では高齢者配食サービスを

していると思うが、そのサービスで優先的に地元の野菜を使ってほ

しい。また、高齢者が農業に参加することによって、見守りの機能

もあると思うのでうまく活用してほしい。  

 

１３  ところバスの７０歳以上の無料化について、お願いする。  

 

１４  ところバスの路線に中富地域を入れてほしい。  

 

１５  シルバー人材センターの仕事について、非常に仕事量が減って

いる。昔各小学校にいた用務員のような業務については、シルバー

人材センターに教育委員会のＯＢもたくさんいるので、そのような

人も活用し、少ない予算でより効果的な運営をしてほしい。  

 

１６  運転できる状態でないときに、地域包括支援センター等に運転

を頼めるようにしてほしい。事故が起こった際の保険等の問題もあ

り、難しいと思うが、検討をお願いする。  


